ano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparese seems in ente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Mamere suelte, 5 cts. | Fuera: trimestre 1'69 ptas. | Extranjere: id., 1'50 id. | Extranjere: id., 1'50 id. | Extranjere: id., 1'50 id. |

REDACTION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

Conjunción Republicano-Socialista Candidatura de las izquierdas

Para Diputados a Cortes

Vicente Alvarez R.-Villamil

Elector: Esta es tu candidatura. Vótala

las elecciones

nto

Cua

se

Las izquierdas illicitanas, como las la circunscripción, asistimos a esjornada en condiciones nuevas ra nesotros. Por vez primera, en estra vida política, acudimos con andes probabilidades, que constiyen la casi seguridad, de obtener Diputade a Cortes, primero que bremos hecho triunfar, y cuyo reiltado inmediato sería asegurar un uesto para le sucesivo; crear Agruacienes Socialistas y Cemités Re ublicanes en les pueblos dende no s hay; llevar representación muniipal a aquellos Ayuntamientos done carecemes de ella; aumentar el umero de nuestros Concejales en s poblaciones donde tenemos alguo, y llegar al dia en que las izquier-

of entire to review the commod

das podamos aspirar a los dos puestos de Diputados que ferman la mayoría en la circunscripción.

Nos disputamos el puesto de la minoría con les conservadores, que per este motivo, se han constituído en nuestros inmediatos y más furiosos enemigos. A un conservador no le molesta ni daña tanto que saquen votos los candidatos liberales, como que los saque Vicente Alvarez R. Villamil, que es el que pone en pe ligro y puede hundir a Canals. Por eso los amiges de éste, que cuando solicitan votos no ven dificultad en que el elector, con tal de que vote a Canals lo haga también a favor de un liberal, las ponen y muy grandes, para que no voten a nuestro candidato, contra quien quiere sembrar suspicacias e infundir receles. Los conservadores, tratando de restar entu-

Fere nostices, les costureros, he tele

a blede d gree timileneo a entraugels sem

siasmos por Alvarez R. Villamil, trabajan por su causa. Cuando aconsejan a los ciudadanos de la izquierda, no lo hacen en nuestro interés, sino en el suyo propio.

等。1867年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年,1967年

Por otra parte: con el triunfo de les conservadores no sólo se eclipsaba el nuestro, sino que se tenía el peligro de que ese partido tuviese otra vez influencia en las cosas de Elche, sebre el cual sabemos como cayó cuando vino a gobernar, lo mismo en punto a la moralidad administrativa, que constituyo un escándalo, que en cuanto a la libert. y sosiego públices, siempre amena zados y atropellados, y a la legalilidad, que no hubo ninguna. D. Salvador Canals y sus amigos son a Elche, lo misme que Cierva y los suyos a España.

En estos términos planteada la

EL SOCIALISTA

PACA'ELX

lucha, los conservadores, igua'mente enemigos de la candidatura Francos Rojas que la de Alvarez R. Villamil, aunque más de esta, en el actual concreto caso, realizan toda clase de manejos para ver de poner enfrente a los partidarios de unos y otro candidatos, cosa que les regocijarla porque si los adversarios que tienen de uno y otro calor, se exterminaran mútuamente, les habían dejado el camino desembarazado de obstáculos a los que nos persiguieron en Agosto último y cuantas veces ham ocupado el Poder.

Nosotros nada tenemos que temer de los que nos vienen respetando en todas las elecciones, y ningún interés local contrario al nuestro tienen en las presentes. Hemos de esperar, sí, todo lo malo de quienes jamás nos han podido tragar y desean nuestro exterminio.

Les intereses de los conservadores, que se los defiendan los conservadores. Nosotros no podemos prestarnes a hacer su juego, bajo forma
ni concepto alguno. En política, como en todo, son igualmente condenables los excesos de candidez que
los pocos de malicia.

Nuestro deber en la presente jornada es trabajar con todo el entusiasmo por el triunfo de nuestro candidato D. Vicente Alvarez R. Villamil, y eso es lo que haremes sin desmayos de ningún género.

iCrabajadores!: Votar por el candidato de las izquierdas en las actuales elecciones, es votar por la libertad de los presos por los su-cesos de Agosto.

Obreres, leed

EL SOCIALISTA

Gran mitin en Crevillente

Cen esistencia de un nutrido número de compañerer, en el que predeminaba el sexo famenino, tuvo efecto el sábado 16 de los corrientes y en el Centro Obrero, un gran mitin de propaganda socialista y electoral organizado por la Juventud socialista de Eleho.

La tribune, hallábase engalanada con las banderas de las seciedades adheridas al acte. También hube representación de los partidos Republicano y Reformista.

Proside el compañora Jesé Selva, dándese lectura a muas cuartillas del S. Ig
macio Seriano, jeso del partido Resermista,
usando de la palabra Manuel Más, todos
en representación de sus respectivas sociodades.

De Elche le hicieren les companeres Antenie Lleret, Diege Maciá, J. sé Escla pez, Juan Herrández, Antenie Canizares y Jeaquin Segura (cuartillas).

Todos les eraderes atacaren les preceptes inmerales del actual régimen, tante en el erden esemémice seme político, acense-jande la unión para reivindicar nuestres ideales socialis as; que se emitiera el sufragie a exámen de senciancia camo nerma de meralidad y justicia, a faver del Sr. Vicente Alvarez R. Villamil, únice per sus cualidades intelectuales, el cual con su acluación en las certes, podrá restablecernos a Ciudadanía y presponidad de España vilipendiada per les poderes turnantes.

Al final del mitin, se eyeren grites de Viva el Comité de Huelga, Marceline Dominge y de abajo La Cierva y Maura.

A. LL.

Tribuna obrera

COSTUREROS

El «Centro Industria Alpargatera», se niega en absolute a aprebar la unificación de precios de las suelas de esparte, aprebada por nuestra Sociedad.

Pero nosetros, los costureros, no estamos dispuestos a construir este trabajo a menos precie que el estipulade, y qui o ne los fabricantes, tendrán que au le heche per nosotres.

Tenemes les costureres medies poi sisimes para triunfar en este asunto, llega el care sabremes emplearles, h conseguir le que deseames.

Una de las muestras más palpables nes hacen ver el éxito de nuestra Secia en este asunte, es que sen muchos la bricantes que ya pagan el precio mam per nosetres; y clare está, les denás bricantes, ante nuestra negativa de construirle a menes precie, tendrán resignarse y pagarle come es debide.

A nosetres les cestureres, nes tocain entereza para seguir hasta el final, y cu de un patrone nes de esta clase de trab a menes precie que el señalado, debes negarnes en absolute a construirle.

Siguiendo este camino acertadisis todes los costureros pueden contar con nuevo triunfo alcanzado per nuestra! ciedad.

Ye estoy seguro que les costureres bran cumplir con sus deberes come si pre le han hache.

Si así le hacen, en breve les cestum verán fracasadas las aspiraciones de nueva directiva del «Cantro Industrial pargatera», que parece ser tiene el prop to de ne concedernes ninguna mejem nuestre eficie.

En el préxime nú sere hablaremess extensamente de este azunte.

PANADEROS

Ha quedade aprebade el Regiamo parque ha de administrarse la Sociel de Obreres Panaderos de la lacalidad, tendrá por títule «La Esperanza».

El jucces préximo se pendrá en vis diche Regismente. También se inaugurá esta Sociadad en el Círcu e Obrero en che día. Per le tante, invitamenta todos compañeros que tengan gusto de contrir al acte de la inauguración para el los que tengan que hacer usa de la plora. Entre etres, temarán parte en pereraciones les compañeros Carcía y ves y el Presidente Manuel Vidal Aran

El Despertar Femenine Recabante una mejora

Continua sin reselver el pleite de

SEA FAFE

ontre Industria A'pargatera», ha contade este organisme de forma que ne saface las aspiraciones de las asociadas a Despertar.

Para conocer de este oficie, y para ller una orientación por virtud de la étal
eda en plezo breve conseguirse la aproción de la plantilla, la feminista se reuen Asambles general extraordinaria, la
che del miérco es ú timo.

bia

les

Rate

MAS

y cu

trah

d isin

Con

TAS

LOS

uren

de

rial

roy

SIN

Miles

gu

01

Lo acerdade, despues de detenida discuon, fué, que se eficie nuevamente al Jentro Industria e comunicande la dasig ción de una comisión para parlamenta on etra que represente al referido Contre, fin de proceder cen la mayor brevedad esible, a la aprobación de la tarifa unifidera de precios.

Las obreras alpargateras, como las mauinistas, están dispuestas a que la planlla sea firmada, aunque para elle se vean a la necesidad de recurrir a la huelga, rma de que solo harán use, ago ades que ean tedos los recursos.

Les Señeres Pabricantes si caliman de u deber aprebar esta modesta y pequeña nejera, con tanta ecuanimidad pedida, y ue tan justa es, habrán evitado a su pue lo un transterne cuya magnitud na lie puede señalar; pero que es indudable será xiraerdinarie.

Unes céntimes más per semana, ne su pens apenas nada en el cesto de fabricación.

Una huelga en les presentes y crítices momentos, cuando tan necesitada está la clase ebrera, puede dar margan al transterno a que nos hemos referido y puede turbar la paz en nuestro quer do pueblo.

¿Cargarán con esta respensabilidad les Señeres Fabricantes?

N le creemes, ni lo esperames.

El tiempe le dirá.

Besde Grevillente

Mucho nos interesan a la clase trabajadera las elecciones, y per le tante de ellas debemes preocuparnes. Muy inapercibides fuéremes si ante ellas no recordásemos le poco e nada que se ha preocupado el actual gabierne y tedas les gebiernes me nárquices en preteger a les ebreros y en apagar el hambre que nos ha estado y nos está matando, y que muy al contrario, no han querido atender a ninguna de las reclamaciones que la clase hambrienta les ha dirigide, y que cuando fué ya impesible sestensrnes con tan cruel estado, cau sade per les acaparaderes y per les mismas gébernantes, pueste que estes no han hecho más que preteger a les primeres; entences, cuande salimes a la calle a pedir clamencia y que per sebrada razón se efectué algun mínimo deserden, como elles liaman, tuvieren y emplearen cema media de selucionarlo, el dirigirnes unas cuantas balas, pere no de pan para saciar nuestra hambre, sine de las que salen del interier del fusil para mater a quien so niegue a morir per falta de alimente. Málaga y Alicantel

Muy desinteresados, muy abandenados seremos si cuando llegue el día no vamos a votar, pero centra ellos, para derribarlos y que no puedan seguir obrando tan barbaramente, cometiendo tanta injusticia.

No debemos semeternes a entregar nuestre vote a la clase patrenal en el case de que intenten mantener a les menárquices; que un misore jernal que sele es parte del f ute de nuestre trabeje en cualquier parte se adquiere, y le que más nes interesa es trabajar para apartar del poder a les que de él se han servide hasta hey sole para enriquecerse.

Cenclusión: El que vote por las derechas, fertificará más las cadenas cen que estames maniatades y se semeterá a pesar tede género de calemidades; y el que vote per las izquierdas, querrá la libertad y los medios más convenientes para la vida de la clase ebrera.

UN OBRERO.

Porque el obrero trabaja de más, hay exceso de producción; porque hay exceso de producción, falta trabajo, y porque falta trabajo, el obrero carece de medios de subsistencia.

Jose Phnelli

Orientación precisa

Hace muche tiempe que venimes señalande, la erientación que en materia educativa ha de seguir el preletariade, si quiere procurarse un arma pederosa, al mismo tiempo que se la arrebata a la burguesía, para establecer el imperio de la Verdad y la Justicia a que aspira constantemente.

Pero nuestra modesta vez, nuestra incignificancia secial, en esta prepaganda reivindicadera, ne llega como descariames al cerebro de las pederosas erganizaciones Obreras españolas.

Cierte, que en elgunas regiones, y Asturias extre ellas, se han dado buena cuenta de elle, y en crear y sestener escuelas ebreras y secialistas, emplean el tiempo que, le azarese de la lucha constante contra el capitalisme, les permite.

Pere fuera de estas regiones, etros organismos obreres y socialistas de España, no prestan el interés debide a estes asuntes de tan capital importancia, como sonen cuanto se encaminaren a la educación de los futuros soldados y obreros.

Aquí mismo, en Madrid, a pretexte de que no se pueden crear escuelas mejores que las del Estado, (en la forma) se desatiende esta cuestión, y hasta se dejan merir por consunción, las que con tantos afanes crearon un día, unos cuantes compañores entusiastas de la educación socialista.

Hoy está planteada en tal situación la lucha entre les capitalistas, les gobiernos delegados de éstes, y el proletariado, que precisamente ha de ser la escuela el último fuerte de defensa que abandone la burguesía, para el sestenimiente de su sociedad egeista.

Los conflictes sociales, mientras dure la guerra europea, mientras se firma la paz, y aún después de firmada, han de ser cada vez más frecuentes y de mayor intensidad; y los ejércites permanentes, no lucharán ya con otros ejércites extraños, su actuación será con el proletariado de sus países respectivos.

Y aquí, en España, como no puede ser una excepción, tenemos pruebas constantes y recientes, per le que la erganización obrera debe prevenirse convenientemente a las circunstancias imperantes.

Conviene, pues, al preletariado educar a sus hijes en la escuela del Estade bur-8869?

Ms tiampe de entretenerse si puede o no puede el proletariade, presentar mejeres medalos de cacuelas que la clase capitalista?

Creemes sinceramente que ne. Al prole. tariade le interesa educar a sus hijes en sus propies erientaciones, no entregarles para que les adultere sus tiernas inteligancias la escuela burgueta. Y atendiende en cuanto pueda a la ferma extensa de la cscusla, y mucho a lo magro de la educación, debe interesar con los medios que puede obtener cen su erganización, a la creación y sestenimiente de escuelas prepias, dende sus hijos reciban una educación en canformidad con las aspiraciones proletarias, quitando asi al estado capitalista les medies más podere es de defensa, en la gran lucha social que ja está entablada, y en la que no dudames, que el triusfa final sera para la emancipación proletaria y mundial.

RAFAEL MARTINEZ

Madrid.

Sociedad a Base Múltiple de Constructores de Suelas

GRAN BANQUETE

En Junta general erdinaria celebrada por esta Sociedad el 22 del pasade Enero se acordé celebrar el préximo 5 de Marze, fecha del XIX aniversario de la fundación de nuestra Sociedad en gran banquete al que polran asistir todos les compañeros afiliados y simpatizantes en nuestra causa.

Los compañeros que descen asistir a este banquete, pueden ponerlo en conocimiente del Secretario General de esta Sociedad.

El precie del cubierte se señalara en la brevedad pesible.

aring to protect the tentes do a

evenes sames LA JUNTAdo

Banco do Cartagona

Capital: 10.000.000 Reserva: 1.600.000 CASA CENTRAL: MADRID

SUGURBALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Elicante, Buelva, Cadiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilao, Oribuela, Gieza, Mazarron Caravaca, Bellin, Elche, Yecla y Cotana.

Realiza teda elase de operaciones banearias

Degrade de la compagnation de la

Boras de Caja de o a 18

Pederacion de Alpargateros En el Ayuntamient

COMITE CENTRAL

A las secciones

Estimados compañeres: La sección de alpa gateres de Alisante, que acaba de constituirse, ha declarade la huelga al fabricante D. Luis Bernabeu, per despido injustificade de un compañerc.

Huelgan cuatro compañeres.

Las secciones deben temarse buena neta de este heche per si fueran selicitades algunes compañeres.

Vuestres y de la causa ebrera.

Per el Comité: El Presidente, M. SE-RRANO; El Secretario, FRANCISCO GAR-CIA.

José Agulló Sánchez

LIBRURO IMPRESOR

Cerresponsal de las principales librerías de España y Extranjere.

Depésite de las Bibliotecas de Sepena, Sempere, Renacimiente, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.- Eiche.

Febraro de 1913

Con asistencia del Concejal socia lista se celebré la sesión municipa el viernes último.

En el erden del dia figura un petición de ayuda de lactancia pa ra Jesefa Selva Guilabert, espen del compañero Francisco Martino Tremião, pasando al turno corre pondiente.

Terminado el orden del dia cempañere García hizo un ruego! la presidencia para que por el sele Alealde se adopten medidas enca minadas al más exacte cumplimies to de la ley electoral.

El Sr. Alonso manifestó que no debia tratar el Ayuntamiento este asuntes, pere hacia la declaración previa de que en las elecciones de préximo demingo ne se ejercian la ceacciones que en elecciones pasa das, pres estaba dispuesto a v. la per la pureza del sufragie.

La sesión terminó a las 11 20. debumps procupatings, Mut inscenti

A STANDARY OF STANDARD STANDARD OF THE STANDARD STANDARD Pip. J. Agent Staches - MLORE